



Asociación Española de Historia Económica
Fallado el Premio Jaime Vicens Vives (7ª edición)

Mejor libro de Historia Económica publicado en 2013-2014

ACTA DEL JURADO

Los abajo firmantes, miembros del jurado del Premio Jaime Vicens Vives de la Asociación de Historia Económica en su edición de 2015, después de una larga deliberación, hemos decidido por unanimidad proponer que el premio le sea otorgado en esta ocasión al libro de Jerònia Pons Pons y Margarita Vilar Rodríguez (2014), ***El seguro de salud privado y público en España. Su análisis en perspectiva histórica***. Zaragoza, Prensas de la Universidad de Zaragoza [ISBN 978-84-16272-49-5]. En esta obra se presenta de forma exhaustiva y meticulosa un análisis histórico de los seguros de salud en España desde las últimas décadas del siglo XIX hasta la actualidad. Las autoras han adoptado la perspectiva histórica para analizar y arrojar nueva luz sobre un problema fundamental de la sociedad española actual, como es el de la cobertura de los riesgos de salud, y lo han hecho tratando de forma igualmente completa los aspectos políticos, de gestión, fiscales o actuariales del seguro. La obra combina el análisis cuantitativo de los diferentes aspectos de los seguros existentes en cada periodo con el análisis cualitativo de las discusiones políticas sobre el diseño y gestión de los diferentes sistemas, sobre la base de un nutrido conjunto de fuentes primarias. Este libro, en definitiva, representa una mejora sustancial del conocimiento existente sobre el tema y supone una contribución esencial para los debates sobre los orígenes, evolución y situación actual de los seguros sanitarios en nuestro país.

Los miembros del jurado deseamos hacer constar la dificultad a la que nos hemos enfrentado a la hora de seleccionar la obra premiada entre un conjunto de valiosas publicaciones, entre las que destacan obras de enorme calidad que también podrían ser merecedoras de premio, como los libros de Jordi Maluquer de Motes (2014), *La economía española en perspectiva histórica*. Barcelona, Pasado y presente; Graciela Márquez (coord.) (2014), *Claves de la historia económica de México. El desempeño de largo plazo (siglos XVI-XXI)*. México, Fondo de Cultura Económica y Consejo Nacional para la Cultura y las Artes; o Emiliano Fernández de Pinedo y Fernández (2014): *El Censo de la sal (1631). Hacienda y consumo*. Bilbao, Servicio Editorial de la UPV-EHU, excelentes obras de síntesis las dos primeras, y la tercera una exhaustiva investigación sobre una fuente fundamental para la historia fiscal de la España moderna.

Luis Bértola Flores (presidente)
Maria do Carme Espido Bello
Alfonso Herranz Loncán